

La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 »

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

Don José Sas y Ros

Médico Homeópata

Ofrece al público sus servicios.—Horas de consulta de 11 á 1 mañana y de 6 á 7 tarde.

CALLE DE SAN BARTOLOMÉ 5 PRINCIPAL

De la guerra

En vísperas de la nueva campaña.—Un verano sin lluvias.—Columnas que operan y columnas que descansan.—La enfermedad de Bernal.—Una misa en la trocha.—La obra de los soldados.—Complot descubierto. Lo que inventan los enemigos de España.

Habana Agosto 19.

En estos momentos dominan á todo el mundo las grandes preocupaciones de la campaña. Afortunadamente se está cerrando para la guerra el período de un verano infundido y tan soso, que ni siquiera ha llovido. A mí me ha sorprendido esto extraordinariamente, porque recordaba aquellos telegramas del año pasado en que los apreciables sompn ros completaban á diario sus informaciones con la conocida frase «signen las lluvias.»

Para que todo me resulte raro en Cuba, este año no ha llovido; en algunas zonas de Vuelta Abajo y de Oriente han tenido lluvias; aquí, en la Habana y su provincia, ni una gota desde Mayo.

Y sin embargo las operaciones han estado casi paralizadas, porque al primer día de marcha las columnas se quedaban en cuadro. El verano, con lluvias ó sin lluvias, nos llena los hospitales de soldados.

Hay unas comarcas más sanas que otras, y esta será la explicación de que mientras las columnas situadas por Bahía Honda y Cabañas no han operado en todo el mes de Julio y siguen ignoradas en el de Agosto, la del general Bernal en terrenos de Vuelta Abajo, más accidentados, no tuvo un día de descanso en igual período de tiempo hasta que hace pocos días tanto trabajo hizo caer enfermo al bravo y pundonoroso jefe. Las últimas noticias de él mismo recibidas dicen que está casi completamente bien de la molesta enfermedad que le produjo la sombra del árbol llamado guao, un manzanillo que no mata pero que produce inflamación en todo el cuerpo dando al enfermo un aspecto terrible. La gente del campo tiene para esto un remedio casero que consiste en beber cocimiento de corteza de guasimo. Dicen que esto es tan eficaz para los efectos del guao, como los remedios de nuestros comerciantes de la calle de la Muralla para el vómito, remedios de los cuales se rien los médicos, por más que á ellos se les muere mucha gente de fiebre amarilla y á los comerciantes no se les muere ningún machacho de los que traen de la Península para dependientes de sus casas.

Cuando se ve uno rodeado de tantas víctimas y se observa la impotencia de la ciencia que aún hoy no conoce las causas de la enfermedad que nos arrebató lo mejor de la juventud española, no es extraño dejarse arrastrar por la superstición.

×

La paralización de las operaciones ha debido llamar la atención en los Estados Unidos, pero sin reparar, como de costumbre, en los motivos, se echaron á fantasear y dieron por firmada una tregua entre el general Weyler y los insurrectos. Los periódicos más importantes de Nueva York telegrafiaron al general en jefe, preguntándole en qué condiciones se había pactado la tregua, y el general, para deshacer semejante atmósfera, tuvo que molestarse en contestar á la pregunta diciendo que no había otra tregua que el bando de indulto para todo el que se presente.

Ante la llegada inminente de los refuerzos se han extendido las preocupaciones y en lo íntimo del campamento enemigo, como en lo íntimo de nuestro cuartel general, nótese el movimiento precursor de una campaña que por lo menos aclarará el enturbado horizonte de la guerra.

En Pinar del Rio y la trocha sigue fija la atención de todo el mundo, y volvemos de nuevo á los tiempos en que los corresponsales hemos de procurar evitarnos los peligros de la locura con preferencia á los del vómito. Nos despiertan por la mañana con la noticia de que Maceo ha pasado la trocha; nos indigestan el almuerzo al medio día con el noticiero de Máximo Gómez se ha plantado de un sitio á retaguardia de la línea de Arolas, y no nos dejan comer por la tarde porque hay que indagar

sobre la llegada de una expedición en auxilio de la gente refugiada en las lomas de Vuelta Abajo.

Yo, que soy víctima de estas alarmas, que me quitan el sueño y me hacen correr tanto, tengo que compadecer al pobre Arolas, y me explico su actividad, su insomnio, su estado nervioso, casi epiléptico, por tantas y tan estupendas noticias como le dicen al oído los guajiros, y tantas y tan malas confidencias como le envían los comandantes de armas. Un día le dicen que Maceo escapó por mar en un bote, acompañado de los íntimos, y al día siguiente le advierten que el general mulato se dispone á cepar un tren y pasar en él triunfante la célebre trocha.

Desde que el tren ha llegado á Pinar del Rio se está anunciando este golpe de audacia de Maceo. Dicen que ya lo ha intentado y que no habría desistido á no haberse descubierto su plan.

Una vez que se hubiers apoderado del tren, colocaría en las ventanillas los soldados españoles que viajan en el vagón blindado, y de esta manera pasaría hasta el sitio que le conviniere, haciendo creer á todo el mundo que el tren conducía tropas españolas.

Esto es lo que dicen que ha querido hacer Maceo.

¡Tantas cosas pensará el hombre allá en su escondite de la sierra para no dejarse cazar!

Yo no sé en lo que pensará esto, y Dios me libre de profecías cuando los hechos pueden adelantarse á la publicación de esta carta; pero suceda lo que quiera, no he de ocultar la confianza absoluta que inspira la línea militar de Arolas, reforzada por las precauciones á que esas mismas alarmas obligan. El servicio ha sido en todo momento excelente, pero ahora es mejor si cabe. Vigila más el jefe ante el temor de las responsabilidades; vigila más el soldado que tiene como obra suya, y lo es esa trocha tan discutida.

Ahora el soldado está allí mejor que antes; terminado el trabajo enorme de la construcción que no le permitía descanso, pues dejaba la herramienta del obrero para coger el fusil del centinela, tiens ya horas para la siesta, horas para el aseo y la instrucción, y hasta tiempo para embellecer la improvisada vivienda ó el fuerte en que ha de combatir al enemigo.

¡Qué soldados los nuestros! En ninguna obra como en esa de la línea Mariel Mejana están impresas las cualidades del soldado español; su abnegación, sus gustos, sus bondades, sus recreos hermosamente infantiles. Cada nueva visita proporciona una nueva sorpresa, una infinidad de detalles nuevos, interesantes, encantadores.

Estuve hace pocos días acompañando á esta linda inglesita, mis Elsa, convertida en española por la maldad de los mambises y por la nobleza de nuestros soldados, á quienes vitorea y agasaja cuando llegan de la Península, á quienes cura y consuela cuando entran en el hospital, estuve allí y quedé sorprendido vien-

do los fuertes convertidos en preciosos chalets rodeados de verja de hierro, con flores, con estatuas. Lo que fueron cabañas ó bohios improvisados son hoy viviendas sólidas, con entradas de mansión amorosa. De las palmeras han hecho caprichosas butacas y en el interior, en muchas casitas hay baño y en una habitación astedese hasta un magnífico piano.

¿De dónde ha salido todo esto, las estatuas, las verjas de hierro, las macetas, el piano? Son los restos de la riqueza de estos ingenios, destruidos por el incendio, abandonados por sus dueños y sacados de entre los escombros por el soldado español para embellecer su campamento.

Miss Elsa repartió entre los soldados besos de santa honestidad, escapularios y medallas bendecidos por el obispo; paseó en coche por la alegre carretera, acompañada de Arolas, y aquella noche los 11.000 soldados de la línea comentaban la extraña aparición de la inglesa española, formando la leyenda, que ya habrá llegada hasta sus familias, de que «la hija del general» los había visitado.

×

Tan grato es todo esto, que sin querer he llenado las cuartillas destinadas á otros asuntos. Pero no quiero dejar pasar este correo sin descubrir las nuevas maniobras de los enemigos de España.

La policía de la Habana, prosiguiendo su campaña que, por lo que ha dado de sí y lo que aún dará, va á ofrecernos en su día las páginas más interesantes de la crónica de esta guerra, acaba de descubrir un complot de los filibusteros de Cayo Hueso. Por los documentos cogidos y por las confesiones arrancadas, sabemos que preparaban un atentado á la residencia del cónsul Lee, por medio de la dinamita.

La intención era hacer saltar de la Habana al cónsul y preparar la ruptura entre España y los Estados Unidos, para lo cual el atentado había de aparecer como hecho por los españoles en venganza de las simpatías que el cónsul ha mostrado por los insurrectos.

Al efecto, y como preparativo, se ha enviado á los cónsules en toda la isla y á los agentes de la insurrección en la Habana, para que las repartieran, la proclama que voy á copiar y que remito á ustedes:

«¡Españoles!
Ha llegado á agotarse la paciencia de los leales ante la decidida protección que los americanos prestan á las bandadas turbulentas de foragidos que talan nuestros campos.

Ha llegado el momento de bajarle la cabeza al coloso americano y probarle que nuestra nación, jamás vencida, puede llegar hasta las puertas mismas del capitolio de Washington á exigir reparación de las graves ofensas que á diario nos inflige.

Fuera, fuera de una vez el cónsul Lee, que con todo su aboigo no resulta más que un miserable amanuense de bandidos.

Fuera, fuera el consulado yankee protector de criminales de baja estofa.

A cada momento resulta entorpecida la acción de la justicia por la intervención americana, y hemos de seguirlo tolerando?

No, no y mil veces no.
Cónsul Lee, la estupenda explosión de tu vientre al reventar por la fuerza del alcohol ha asustado á toda la ciudad, y bueno sería que si aún te quedan válvulas sanas te largaras á tu tierra á contar lo sucedido.

¡Viva España!
¡Viva Cuba española!
¡Mueran los mambises!»

En las cartas que acompañan á las proclamas se recomienda mucho que procuren escoger la hora en que Lee esté fuera de su casa para no hacerle daño y se dan otras instrucciones que revelan todo el infame complot dispuesto para conseguir que «al fin se rompan la crisma españoles y yankees».

La procedencia de cartas y proclamas ya lo he dicho, los Estados Unidos, esa Florida donde quizá la autoridad haya presenciado la tirada de las hojas. ¡Qué no han de hacer allí cuando aquí los mismos americanos sirven de medio de comunicación entre los insurrectos y los conspiradores!

El tema es inagotable; los hechos y las pruebas surgen á millares desde que la policía trabaja y hay para escribir cartas enteras. El telegrama anticipa las prisiones que diariamente se hacen de gente conocida, todos muy caballeros, poco que sirven á la insurrección con su honradez y con su fortuna, á pesar de que la guerra, según dicen, tiene á todo el mundo empobrecido.

DOMINGO BLANCO

(De El Imparcial)

Filipinas

El último correo procedente del Archipiélago, magallánico aunque no alcanza á los importantes sucesos de actualidad, no deja, sin embargo, de traer algunas noticias interesantes.

Del *Diario de Manila* entresacamos las siguientes:

«Durante el mes de Mayo se registraron en Manila 260 defunciones por viruela. En Ilo-Ilo apareció el sarampión, causando numerosas defunciones. También abunda en dicha provincia la viruela, y lo mismo en Cebú y Bohol.

—El día del cumpleaños de S. M. la Reina, y para solemnizar dicha fecha, el gobernador general indultó á veinticuatro deportados de los que mejor conducta habían observado en el tiempo que llevaban de condena.

—Los japoneses están construyendo un dique de gran tamaño en las islas Pescadores, fortificando á Formosa y armando, en la misma isla las plazas de Kelung, Anping y Takow; más de 100 estones han sido ya colocados,

4 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

las consecuencias de tan dolorosa y turbulenta desunión.

Don Lorenzo Villamil, anciano caballero enriquecido en América y establecido de poco tiempo en Málaga, su patria, tildado de realismo por algunos ilusos ó mal intencionados que daban un color político á sus oídos privados, fué otro de los que sufrieron pérdidas en sus bienes, é insultos en su persona. Nada lastimó tanto el amor propio del honrado caballero, como verse en una ocasión amenazado y perseguido hasta su misma casa por hombres de la hez del pueblo, que como el cieno de los lagos sube ufana á la superficie en tiempo de tempestad.

El bochorno de este insulto unido á las pérdidas en su comercio, habían abuyentado del alma de Villamil, si no la tranquilidad que dá una conciencia pura, porque eso solo el crimen puede lograrlo, la animación y la alegría, bases otras veces de su carácter, decidiéndole á abandonar otra vez y para siempre la ingrata patria en que había pensado pasar el resto de sus días.

Devorado por una tristeza que no trataba de dominar, pasébase por la habitación de su esposa una tarde de Junio, con las manos en los bolsillos de levita gris, la cabeza inclinada sobre el pecho y los ojos fijos en el luciente pavimento, sin que sus labios dejaran escapar la menor palabra.

BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

LAS BARRAS DE PLATA

POR

DOÑA MARIA MENDOZA DE VIVES



PALMA

Tipografía de Amengual y Muntaner

1896

la mayor parte de los cuales fueron tomados á los chinos en Port-Arthur, Wei-hai-wei y Ta-lien-wan.

—Una comisión de oficiales del ejército japonés ha visitado á España de riguroso incógnito con objeto de estudiar la organización y condiciones de nuestro ejército.

Los comisionados en su informe dicen que los ejércitos alemán, austriaco, italiano y ruso, tienen en su constitución y marcialidad un parecido tan exacto que en pocas cosas se diferencian. Los ejércitos francés, belga y holandés son también parecidos. El inglés semeja en sus evoluciones y marcialidad al alemán y al francés reunidos, pero el ejército español tiene tipo propio, tanto en su constitución como en su marcialidad.]

La infantería española, dicen ellos, por su porte y por su ligereza ha de ser tropa hábil para todo.

Lo que más les ha admirado es la frugalidad que ellos aprecian de distinta manera que como nosotros soldados, particularidad que ellos aprecian de distinta manera que como nosotros la apreciamos. Esa frugalidad la creen contraproducente, pues, según ellos, hace al soldado flojo y poco resistente para la fatiga, concepto equivocado, pues todos sabemos cómo es el soldado español.

Les ha sorprendido sobre manera la artillería, principalmente la de montaña, por la facilidad y ligereza en sus movimientos y por poder maniobrar en terrenos escabrosos y de difícil tránsito, y lo bien constituida que está.

Leemos también que el Japon ha enviado oficiales de su ejército á estudiar la campaña de la isla de Cuba, de la que pasan informe detallado por todos los correos.

Como se ve, ellos nos estudian, examinan y detallan en todos nuestros actos.

No estaría de más que nosotros hiciéramos lo propio.

—El general japonés Barouchi ha salido para Europa encargado de una comisión oficial.

El consejero de administración de Filipinas, Sr. Sastron, ha escrito una notable Memoria sobre la colonización de Mindanao. Aprobada con elogio por el Consejo, se procederá rápidamente á su impresión.

—Han fallecido recientemente en Filipinas:

El comandante político militar de Benquet, capitán de infantería D. Eduardo Cereceda.

El presidente de Sala de la Audiencia de Manila Excmo. Sr. D. Agustín Isera.

Consejos previsores

El mismo *Diario de Manila* publica en uno de sus números un notable trabajo, reseñando con gran copia de datos las transformaciones que ha sufrido el ejército del Archipiélago desde la conquista hasta la actualidad. De dicho trabajo copiamos los párrafos finales, que bien merecen ser meditados, sobre todo después de lo ocurrido. Dicen así:

«La superficie del Archipiélago excede de 27 millones de hectáreas; su población, si incluimos todas las razas y pueblos sin exceptuar los del Sur, pasa de nueve millones de habitantes, de modo que, fijándonos en los párrafos que anteceden respecto á las fuerzas que en distintas épocas han guarnecido la colonia, y teniendo presente estos datos, veremos que nunca se ha tenido al Archipiélago en las condiciones, respecto al elemento armado, que por su importancia requiere.»

Nos separa de la Etrópolis una distancia de 3.000 leguas; esto nunca deben nuestros gobiernos echarlo en olvido; pues lo mismo que

desde largo tiempo se venía viendo el choque entre el *Celeste Imperio* y el del *Mikado*, análogamente venimos viendo desdehacetiempo que el Estado vencedor en ese choque ha de llegar el día que intente llevar á la práctica lo que contiguó siempre su aspiración favorita; es decir, la *doctrina de Monroe*, aplicada al Extremo Oriente: *El Asia para los asiáticos*, y entonces serán nuestros apuros, pues una distancia tan considerable no se salva con la prontitud que se está salvando actualmente la de la Gran Antilla.

Las lecciones que estamos llevando en esta época de desdichas para la madre patria, deben aprovecharse á fin de que llegue el día en que nos veamos marchar á vanguardia, de los acontecimientos y no á retaguardia, como hasta ahora nos viene sucediendo.

A medida que las colonias ó posesiones van progresando en el grado de cultura y civilización, deben irse aumentando los contingentes militares que en ellas prestan sus servicios.

El ejército de Filipinas siempre supo enaltecer el nombre de la madre España: Conchinchina, Balanguingui, Sipac, Joló y Mindanao son fehaciente testimonio de su indomable bravura, á la vez que timbre glorioso de recuerdos imperecederos, pues el soldado indígena, en teniendo á su frente clases y oficiales, es invencible, como lo ha probado una y cien veces más, en todo género de funciones marciales.

Próxima semana—JUAN JOSE DIRIGIDO POR DON JOAQUÍN DICENTA

Mercado de metales

Cobre

La depreciación de este metal acaecida en América ha influido en Inglaterra, si bien al terminar la última semana se ha advertido en Londres algo más firmeza, así en el *Chile* ordinario, pero de buena calidad, como en los cobs refinados, en virtud de las numerosas compras que ha exigido el consumo. En París ha dominado igualmente la baja, manteniéndose sin fluctuaciones las cotizaciones en los mercados de Marsella y Hamburgo.

Estañó

Los *détroits*, faltos de pedidos, se han declarado en baja en los mercados ingleses. En París, Marsella y Hamburgo subsisten los mismos precios consignados en nuestra última reseña. En Amsterdam reina mucha calma; pero la tendencia del mercado es el alza.

Plomo

Impera visible atonía en el mercado inglés, pero aun en estas condiciones, se sostienen los precios. En París ha ocurrido una pequeña baja, que se ha reproducido en Marsella, en cambio en Hamburgo las cotizaciones demuestran gran firmeza.

Zinc

Baja de este producto en Inglaterra y Francia, sosteniéndose muy firmes sus precios en Marsella como también en Hamburgo.

Hoja de lata

Las existencias de este metal siguen aumentando considerablemente en Swansea, he-

cho que como es lógico, produce la falta de animación que se advierte en todos los mercados.

Mercurio

Aunque no señalemos las causas de la singular firmeza que demuestra en sus cotizaciones este metal en la plaza de Londres, París y Hamburgo, nuestros lectores se darán cuenta de aquellas: el monopolio es ya un hecho, y al principio conviene exteriorizar su importancia.

Hierros y aceros

Días bonanciales son los que transcurren en todos los países para las industrias siderúrgicas, y por lo que á España atañe, debemos consignar dos hechos que requieren mención especial: las visitas á nuestros centros mineros de los miembros del Instituto del hierro y del acero y el proyecto últimamente discutido y sancionado por el Parlamento y la Corona, que ha de contribuir al progreso de la industria siderúrgica española.

En Bélgica es ya imposible resistirse á una nueva alza de precios en los productos siderúrgicos; continúan llegando pedidos; todas las fábricas tienen asegurada por largo tiempo y de manera satisfactoria sus producciones, y la situación industrial no puede ser más satisfactoria.

Al ocuparnos de Alemania, para apreciar el estado de su industria siderúrgica, nos sería forzoso consignar de nuevo el párrafo anterior dedicado á Bélgica.

Otro tanto ocurre en Suecia, y por lo que á Francia concierne, la situación de su producción metalúrgica mejora ostensiblemente.

Como hecho notable en la metalurgia, en relación á la última semana, consignaremos que las fábricas de acero de Carnegie en los Estados Unidos, han batido á las de Inglaterra en la subasta de 9.000 toneladas de carriles de acero destinadas para el Japon.

Elecciones Provinciales

Resumen

De los datos oficiales y particulares hasta ahora conocidos, resulta que en la pasada contienda electoral para la renovación de las Diputaciones provinciales, han sido proclamados los siguientes candidatos.

Conservadores	364
Liberales	183
Silvalistas	26
Carlistas	21
Republicanos	20
Integros	3
Independientes	24

NOTICIAS

De las Provincias:

Dicen á *La Unión Mercantil*, de Málaga, á propósito de la suscripción mensual iniciada por dicho periódico para construir á los gastos de la guerra de Cuba, que deba empezar la suscripción por que den cada 30 treinta días una buena cantidad el alcalde, de sus gastos de representación, el arriendo de consumos, por lo mucho que gana, la compañía de ferrocarriles andaluces, la empresa de aguas de Torremolinos, la sucursal del Banco de España, etc., etc. Y que todo el vecindario seguiría tan buen ejemplo.

La Unión añade que comience la suscripción y tome cuerpo, sean quienes fueren los primeros.

En Sevilla se adeudan nueve meses de haberes al personal del Museo.

De Jumilla dan nuevos detalles de la bomba que fué encontrada con la mecha encendida en la puerta de la casa que habita el barón del Solar de Espinosa, siendo apagada por el vigilante nocturno que la descubrió en aquel sitio. La bomba no es de hoja de lata, como al principio se supuso, sino de cobre y contiene unos 200 gramos de dinamita.

Encima de la dinamita llevaba la bomba una arcilla compacta con orificio de entrada para la mecha: esta es de las llamadas de agua y estaba arrollada interiormente sobre la materia explosiva.

El aparato destructor debió ser colocado en la puerta de la casa del referido barón á las once de la noche, hora que por feliz casualidad pasó un vigilante, y viendo la mecha encendida pudo apagarla sin saber el peligro que corría. También se encontró en la casa á la mañana siguiente un anónimo amenazador que debieron echar los criminales por debajo de la puerta.

Los autores del atentado no han sido aún descubiertos.

Ha sido declarada vacante una de las dos cátedras de Latín y Castellano del Instituto de San Juan de Puerto Rico.

En el Vivero de San Lorenzo (Valladolid) un individuo de oficio zapatero, que se entretenía en cortar varas de los arbustos, fué reprendido por el guarda indultante.

Actuó en su auxilio un guardia municipal que casualmente pasaba y al reprocharle nuevamente recibió del zapatero tan tremandas cuchilladas, que cayó muerto en el acto, ensañándose con el cadáver, al cual pisoteó la cabeza.

En el acto de verificarse el embarque en Valencia de las tropas expedicionarias á Cuba, se presentó al gobernador militar señor Rodríguez Bruzón un padre sordo conduciendo á un muchacho ya licenciado absoluto, diciéndole que venía de Castellón con la fuerza para suplicarle autorizara la permuta del traje por la de un hijo suyo que estaba embarcando en aquel momento.

El señor Rodríguez Bruzón consultó el caso con el comandante en jefe señor Moltó, y allí mismo fué sacado el individuo de filas, el cual se despojó del traje de rayadillo, entregándosele á su substituto, que ocupó inmediatamente el lugar que le correspondía en la 7.ª compañía de Olumba.

El elegido padre se llevó á su hijo llorando como un niño.

Esta escena, que fué vista por muchos, hizo verter muchas lágrimas á los que la han presenciado.

De la Capital:

Antes y fué admitido á libro plática el barco *Galeota*; hallándose casi del todo restablecidos los individuos de su tripulación que padecieron calenturas palúdicas.

El propio día comenzó la descarga de las maderas que trae, habiendo atracado al muelle de la farola vieja.

Esta noche habrá verbena en en el oratorio de Nuestra Señora de la Buenavista, en donde se cantará completas y después de concluidas tendrá efecto en la plazuela frontera á la iglesia el acostumbrado baile campestre cuya música, que antes consistía en la irremplazable gaita, flauta y tamboril, ha sido substituída hace pocos años por instrumentos de madera y de metal, habiendo perdido notablemente la fiesta con el cambio y los concurrentes también.

El domingo por la tarde volverá á repetirse el baile, el cual es presenciado por una multitud de gente, que desde Palma y otros puntos acude en romería á dicho santuario, pues la Santísima Virgen bajo aquella adoración tiene muchísimos devotos no solo en la isla sino también fuera de ella.

×

En el caserío de San Sordina dedica igualmente á Nuestra Señora la fiesta principal del año, en el día de su dulce nombre, celebrándola con festivos religiosos en su iglesia y con baile y carreras. El baile se verifica la víspera después de de completas y el domingo al terminar las carreras, las cuales en otro tiempo después de las de San Magín, eran las que gozaban de más fama en nuestra comarca, por la clase de corredores que tomaban parte en ellas así hombres, como caballos.

×

También la Virgen de Lluch es obsequiada el próximo domingo con grandes regocijos y fiestas, á las cuales, atraídas por la solemnidad de *La Diada*, concurren gentes en romería de todos los pueblos de la isla y de muchos de Ibiza, en donde cuenta con mucha devoción, haciéndose durante el año muchos votos que vienen á cumplirse ahora.

El concurso ha sumeneado desde que está terminada buena parte de la carretera deno-

LAS BARRAS DE PLATA

NARRACIÓN DE UN SUCESO

I

ERA el año 23 del presente siglo, año que la historia debía cubrir con un crespon negro, año en que no bastando á la empobrecida España la guerra civil que ensangrentaba sus campos, miraba hasta en el seno de sus ciudades agitarse con furor los rencorosos partidos políticos, convirtiéndose á veces sus calles y plazas en teatros de lastimosos excesos. Muchas fortunas se resistieron por consiguiente en la deshecha tormenta, sufriendo no pocas familias

minada de Lluch á Santañy, pudiéndose cómodamente llegar en carruaje hasta las mismas puertas del colegio que encierra el santuario en donde se venera la susodicha Virgen.

Durante la primera decena del corriente mes han ocurrido en esta ciudad 67 invasiones de la viruela, en 27 individuos vacunados y 40 no vacunados.

De las expresadas invasiones, 46, á saber, 17 vacunados y 29 que no lo son, pertenecen al distrito de la Catedral y las 21 restantes, 10 vacunados y 11 sin vacunar, al de la Lonja.

En dicho espacio de tiempo fallecieron 10 de los atacados y fueron dados de alta 40 en el primer distrito y 10 en el segundo, quedando una existencia de 178 invadidos.

Con referencia al suelto publicado en nuestra edición de ayer tarde, en que se daba cuenta de la reunión de cofradía que tendrá efecto mañana en el Tiro del Pichón, debemos añadir que, dada la premura del tiempo y el carácter de improvisación que revestirá aquella fiesta, no se han circularo invitaciones, considerándose invitadas de hecho las personas que lo fueron para el baile anterior.

Hoy á las siete de la mañana se verificará la entrega en caja de los mozos del reemplazo perteneciente al presente año. Mañana se procederá al sorteo general de los declarados sorteados.

El resumen de las elecciones de diputados provinciales verificadas en la isla de Ibiza, según se publica en el Boletín Oficial es el siguiente:

Table with 2 columns: Name and Votes. Includes D. Narciso Sans Masferrer (2453), Manuel Guaso Pujol (2451), José Riquer Llobet (2080), and Juan Palau Palau (882).

La concentración de los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1893, según orden telegráfico expedida por el Ministerio de la Guerra no se verificará hasta el día 28 del actual en vez del 21 como se había dispuesto primitivamente.

Se ha elevado á la superioridad un recurso de alzada deducido por el Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, contra un acuerdo del señor Gobernador civil, por el cual suspendió otro de la nombrada corporación que desestimó la instancia presentada por Bartolomé Fontanet y Antonio Ferrer sobre rebaja de tarifa de los puestos que ocupaban en la plaza Mayor.

El mejor preparado es el Elixir á la ingluvisiva Giel, véase el anuncio á la 4.ª plana.

Ha fallecido en esta ciudad y en el convento de religiosas dominicas de Sta. Catalina de Sena de Sena, la reverenda madre Sor Maria Antonia de Sta. Catalina de Sena, natural de Sineu, de 67 años de edad y 41 de profesión.

También ha pasado á mejor vida á la edad de 38 años el Pbro. D. Miguel Llinás, natural de Esporlas y vicario de la Alquería Blanca. Descansen en paz uno y otra.

El día 15 del próximo mes de Octubre en el local que ocupa el colegio notarial de Palma, —Rambla, 10 2.º— empezarán los ejercicios de oposición para proveer las notarias vacantes de Sóller y San Juan.

Los aspirantes que presentaron instancia podrán completar su documentación hasta el día 30 del presente mes.

Durante toda la tarde continuaron ayer las pruebas de admiración y cariño hacia el valiente soldado mallorquín Juan Llodrá.

Por la noche, la redacción de nuestro colega La Última Hora obsequió con una serenata, frente al Hotel de Mallorca, por la banda del señor Cussini, al joven condecorado con la cruz de San Fernando. La calle del Conquistador se llenó de un apretado gentío que saludó con grandes aclamaciones al defensor de Ramblazo.

Llodrá fué muy obsequiado donde quiera que se presentó ayer. El dueño del Hotel de Mallorca, señor Barnils, se ha negado á percibir, con generoso desprendimiento, un solo céntimo por la estancia de Llodrá y sus padres, que le había encargado la Junta de protección.

El heroico herido, saldrá esta tarde para Manacor en el tren de las 2 y 15 minutos.

Con el título de Monte Pío se ha organizado en el arrabal de Santa Catalina una sociedad de socorros mutuos, cuyo reglamento ha sido aprobado por el Gobierno civil.

Leemos que una comisión de la junta directiva de la sociedad de socorros mutuos La Protectora, se ocupa en el estudio de algunas reformas que se piensa introducir en el reglamento de dicha sociedad.

Noticias del ejército: Recompensas.—Se ha concedido mención honorífica al teniente coronel del regimiento de Simancas núm. 64 D, Tomás Rotger Llompart.

por su comportamiento en los combates sostenidos contra los insurrectos cubanos en «Unión» y «Aguaditas» el 19 de Febrero último.

A la hora de costumbre salió ayer tarde de este puerto con rumbo al de Barcelona el vapor Cataluña llevándose la valija, carga y el siguiente pasaje según lista:

D. Juan Estales.—D.ª Catalina Terrasa.—D. Juan Miró.—D. Pedro Fiol.—D. Anselmo Bunnasar.—D. Salvador Folin, su señora ó hija.—D. Fernando Sancho.—D. Bartolomé Castañer.—D.ª Mariatalena Gaibert.—D. Bartolomé Salvá.—D. Francisco Casas.—D. Sebastián Caldentey.—D. Antonio Pujadas.—D. José Demestre.—D. Francisco Casavilla.—Catorce individuos de tropa.—D. Mateo Rotger D. Cayetano y D. Ramón Aguiló.—D. Andrés Muntaner.—D. Benigno Palos y su señora.—D. Eduardo Casamitjana.—D. Pedro Casas.—D. Pablo Cortés y D. Julián Elena.

Recuerdos mallorquinos

Día 12 de Septiembre 1393

Llegó de Barcelona el nuevo gobernador Aballs, en la nave de Bernardo Amat.

Tropas á Filipinas

En el vapor Cataluña que salió ayer tarde de nuestro puerto, se embarcaron los individuos de los regimientos Regionales número 1 y 2, á quienes cupo en suerte pasar á Filipinas para formar parte del ejército de operaciones de Manila.

Por la mañana, dichos individuos fueron obsequiados con un rancho extraordinario y tabacos.

A los postres, el Coronel del Regimiento señor Harañáez, les dirigió un breve discurso de despedida, dándoles vivas al ejército y á España.

El soldado, héroe del Ramblazo, Don Juan José Llodrá, que también se encontraba presente, les dirigió cuatro palabras de despedida, instándoles á que imitaron el ejemplo de valientes mallorquinos que pelean en la Gran Antilla.

Concluyó dando un viva á España y otro al Regimiento Regional de Baleares número 1.

A las cuatro de la tarde, en correcta formación, se dirigieron al muelle las tropas expedicionarias, acompañánolas las bandas de cornetas, tambores, y música del Regional número 1, tocando durante el trayecto bonitos pasos dobles.

Al muelle acudieron á despedirlos el Capitán general interino señor Sáenz de Mera, el Coronel del Regimiento, infantería de J. f. y oficiales de los diferentes Cuerpos é Institutos de guarnición en esta plaza, y un numeroso gentío.

A la salida del vapor se dieron algunos vivas á los Reyes, á España y al Ejército.

Congreso eucarístico de Lugo

(Conclusión)

SOCIOS TITULARES

Señor D. Pablo Alberti y Alberti, pbro., vicario de L'Esplayeta.

M. I. señor D. Francisco de Santiago Santaella y Montaner, canónigo de esta S. I. C.

Señor D. Cristóbal Llompart y Riusech, pbro., cura-párroco de Marratxi.

Primer congreso antimasonico internacional.

Socios de la Diócesis de Mallorca

(Continuación)

TITULARES

Señora Doña Catalina Villalonga, de Zaforteza.

Señor Director del semanario La Tradición.

PROTECTORES

Señor D. Jerónimo Morall, propietario.

M. I. señor D. Francisco de Santiago Santaella y Montaner, canónigo de la S. I. C.

Señor D. Cristóbal Llompart y Riusech, pbro., cura-párroco de Marratxi.

Señor D. Bartolomé Obrador y Bosch, presbítero.

Señor D. Miguel Martorell y Bauzá, médico-cirujano.

Señor D. Marcos Llinás y Craxell, escultor.

Señor D. Jaime Llinás y Craxell, escultor.

Señor D. Vicente Farió y Kobs, pintor.

Señor D. Antonio Vidal y Vaquer.

Señor D. José Francisco Villalonga y Zaforteza, propietario.

Señor D. Rafael Daviu, pbro. Custos de la Bonanova.

Señor D. Nicolás Roselló y Alou, propietario.

Señor D. Jaime Bonet y Bordoy, propietario.

Señor D. José Tous y Maroto, Licenciado en Filosofía y Letras.

Señor D. Melitón Sagra y Atienza, profesor. Señor D. Remigio León Ribas y Tar, propietario.

Advertencia.—El día 25 del mes actual, víspera de la inauguración del Congreso, quedará cerrada esta subscripción.

Se recomienda el acreditado establecimiento Tienda nueva de San José, de Ignacio Figuerola, por sus buenos géneros y á precios baratísimos.

Especialidad en géneros blancos.

ESTADISTICA

Observaciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 9.—Varones 1.—Hembras 2. Matrimonios: Día 9.—Ninguno. Defunciones: Día 11.—Josefa Rubí Palmer, 14 años, c. de Sindicato, anemia. Teresa Freixa Mulet, 1 año, c. del Carmen, viruela. Hospita provincial: Día 14.—Entradas, 3: 2 varones y 1 hembra.—Altas, 4: 3 varones y 1 hembra. Defunciones, ninguna. Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, sin nubes.

Id. del horizonte.—Calmoso.

Dirección del viento.—Ventolin variables.

Estado de la mar.—Algo picada del S.

Buzos á la vista.—Ninguno.

Indicaciones del Viento de Porto-pl.—Ninguna.

Incendios.—Acacío el orto estando aforonado el cielo y el horizonte, la mar tranquila y soplaban ligera ventolina al terral. A las siete se quedó calma y á las diez corria entablado el nubate, á medio día era fresquito y había despejado el cielo. Durante la tarde hubo ventolin variables y al ocaso continuaba lo mismo.

Noticia.—Entraron los vapores Unión y Salvador del primero de Ibiza y Valencia y el otro procedente de la mar. No hubo salidas.

Muertos:

Día 11.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 0.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 3.—Borregos, 0.—Corderos, 89.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallinas, 48.—Pollos, 35.—Gallinas, 95.—Favos, 2.—Favas, 5.—Palomas, 0.—Fatos, 0.—Gansos, 0.—Conejitos, 6.

Ultimas noticias de la madrugada

TELEGRAMAS

Desde Nueva-york

Madrid 11 á las 7:30 n.

Un telegrama de Nueva york dice que ha regresado á aquel puerto el vapor Bermuda.

Añade que el capitán de dicho buque ha declarado que abandona la causa filibustera para dedicarse en lo sucesivo al comercio de indios de la parte occidental, y que cambiará además el nombre del buque.

Filadelfia.—Ha entrado en el puerto el vapor Laurada, habiendo sido puestos inmediatamente arrestados, el capitán y el piloto, por el delito de violación de las leyes neutrales.

Enfermedades en Cuba

Madrid 11 á las 7:30 n.

Habana.—El general Muntaner se encuentra atacado de la enfermedad del vómito.

El general Echagüe se ha agravado y el general Aguilar ha experimentado una leve mejoría en su enfermedad.

El total de enfermos asistidos en la actualidad en los hospitales de la isla de Cuba ascienden á 10.377, entre los cuales 2129 lo son del vómito y 570 heridos en campaña.

Noticias de Génova

Madrid 11 á las 7:40 n.

Génova.—Las lluvias han deslucido los festejos que se están celebrando con motivo de la botadura del crucero español Cristóbal Colón.

Los periodistas de Roma comieron ayer con los españoles, pronunciándose brindis entusiastas.

La recepción verificada esta noche en el Ayuntamiento estuvo algo desanimada á consecuencia del tiempo que reinaba.

Se ha celebrado en el Círculo Republicano Federalista el anunciado meeting filibustero.

Las autoridades detuvieron á dos sujetos que resultan ser los principales inicia-

dores del meeting y que propusieron celebrar una manifestación en contra de los periodistas españoles.

De viaje

Madrid 11 á las 10 n.

Ha salido para París el señor Bauer. Se supone que su viaje está relacionado con la operación que debe hacerse para efectuar un empréstito de mil millones en la Bolsa.

Se considera que el Banco Hispano Colonial y el Banco de España se encargarán de la operación.

De Barcelona.—Más sobre el crimen de Cambi s Nuevos.

Madrid 11 á las 11 n.

Comunican de Barcelona que circulan numerosos detalles acerca de la audacia del anarquista Ascheri.

Se dice que el día siguiente al del crimen se presentó al Gobierno civil, suponiéndose agente de policía para coadyuvar á las detenciones de los anarquistas, é hizo algunas falsas denuncias; pero que repetido el acto varias veces dió lugar á sospechas y fué detenido.

Se ha ordenado la libertad de veinte detenidos.

Se han hecho algunas nuevas prisiones, entre las cuales figuran la viuda del anarquista Pallás y otra mujer desconocida.

Viajes de los Czars á París

Madrid 11 á las 10:10 n.

El día 6 de Octubre llegarán á París los Czars de Rusia.

El día 7 asistirán á la revista de las tropas francesas y el 8 visitarán á Versalles.

Tres de los heridos á consecuencia del ciclón fallecieron ayer.

Detención de un regionalista

Madrid 11 á las 10:20 n.

Barcelona.—Hoy ha sido detenido un sujeto regionalista por haber publicado un número dedicado á conmemorar la fecha de la pérdida de la nacionalidad Catalana.

La policía se incautó de las formas y de los originales.

También ha sido preso un individuo que figuraba como director.

El Tribunal militar entenderá en el sumario que se está instruyendo con motivo de las últimas proclamas filibusteras que aparecieron últimamente.

Ha sido puestos en libertad 24 anarquistas que estaban detenidos por creérselos complicados en el crimen de la calle de Cambios Nuevos.

Se ha notado que continúan aún detenidas la viuda del anarquista Borrás y otra llamada Teresa Claramont.

Génova.—Obsequio á los periodistas españoles.

Madrid 11 á las 11 n.

La prensa de Génova ha obsequiado hoy al medio día con un almuerzo, al que han asistido 150 comensales, á los periodistas españoles.

Reina cordialidad entre los concurrentes demostrándose deseos de amistad entre Italia y España.

Los periodistas españoles han sido aplaudidos.

Varias noticias

Madrid 11 á las 11:30 n.

De paso para Santander han llegado hoy á Bilbao 900 soldados destinados á Cuba, los cuales han sido obsequiadísimos.

Los días de la Princesa de Asturias se han celebrado hoy en el palacio de San Sebastián sin ningún aparato.

El Gobierno italiano ha declarado que reprimirá con energía cualquier manifestación que se intentase contra España.

Una protesta

Barcelona 11 á las 11:50 n.

La junta de individuos notables de Granada ha mandado una enérgica protesta al gobierno para que no se establezca en dicha ciudad la capitalidad del octavo cuerpo de ejército.

Se han desmentido oficialmente las noticias que habían circulado acerca de la agitación de la provincia en Badajoz.

Últimas noticias

de la tercera edición de ayer

Juan José Llodrá

Su llegada á Palma

A lo largo del muelle se extendía un gentío inmenso, los barcos surtos en el puerto tenían izadas sus empavesadas y por todos los balcones de la calle de la Marina asomaban infinidad de cabezas y ojos curiosos de mujer. El borde de la muralla, el malecón y hasta los wagones que sirven para la conducción de maderas, estaban completamente llenos. Nunca se había visto un entusiasmo semejante.

Llodrá venía en el puentecillo del vapor y saludaba con la gorra. Cuando quedó colocada la plancha, el primero que entró en el Union fué su padre, un pobre viejo que derramaba lágrimas como puños. Después entraron los representantes de la prensa de Palma, el Gobernador civil, un representante de la Diputación provincial y una comisión del Ayuntamiento, los cuales fueron abrazándole á medida que llegaban.

Luego se dirigió al cuartel de caballería en una carretela, acompañado de su padre y seguido de un pelotón de caballería al mando de un teniente, y de la música del Regimiento Regional número 1.

La carretela averzaba con gran trabajo por entre la gente, y Llodrá, risuño, con la herida que todavía se le colorea cuando abre la boca, gritaba con una voz apenas perceptible: ¡Viva España, viva España!

Luego toda aquella avalancha de gente se agolpó junto al fieltro para ver de nuevo á Llodrá, en medio del desorden más espantoso y de unos empujones terribles.

En el Cuartel de Caballería

Desde las once y media estaban reunidos en el anchuroso patio del Cuartel de Caballería el Capitán general interino señor Saenz de Miera, los Jefes y oficiales de los diferentes Cuerpos de guarnición en esta capital, y una sección de individuos de cada cuerpo con objeto de recibir á Llodrá.

A las doce y tres cuartos ha llegado éste á dicho sitio, adelantándose el señor Saenz dándole un fuerte apretón de manos y felicitándole por su heroísmo en la acción de Ramblazo.

Igualmente ha sido felicitado por los demás Jefes y oficiales allí reunidos.

El padre y la madre de Llodrá que lo acompañan han sido también felicitados.

El Sr. Saenz, dirigiéndose á las tropas, dijo que les presentaba al soldado premiado con la gran (1) cruz de primera clase de San Fernando, Don Juan José Llodrá, héroe defensor del fortín de Ramblazo allá en la isla de Cuba. Por cuya acción, le fué concedida la Cruz que sirve de premio á los valientes y que el Ministro tuvo á bien en esta ocasión colocarla en el pecho de Llodrá.

Ha continuado haciendo algo de historia de la defensa que hizo el héroe soldado, digna de imitarse.

Concluido su discurso ha dado vivas al ejército, los cuales han sido contestados por todos los presentes.

El comandante del escuadrón de cazadores de Mallorca, al cual pertenecía Llodrá antes de marcharse á Cuba á defender la integridad de la patria, le ha dado un viva que ha sido contestado frenéticamente.

Después Llodrá ha ido á saludar á sus antiguos compañeros de cuartel, recibiendo de éstos entusiasmas felicitaciones.

Más tarde, acompañado por el coronel del Regimiento Regional n.º 1, señor Hernández, se ha dirigido al Centro Militar donde ha sido obsequiado con un lunch. De dicho sitio se ha dirigido al cuartel del Carmen donde ha almorzado en compañía de los soldados que deben salir esta tarde para Filipinas.

Esta tarde á las seis asistirá á la comida extraordinaria que se dará á los soldados del Es-

cuadrón Regional de Cazadores de Mallorca con motivo de su llegada.

Por la noche será recogido por la Junta de Socorros al soldado de Cuba y lo acompañará á la fonda del señor Barnils, donde pernoctará, hasta mañana, que saldrá para Manacor, su pueblo natal.

X

El soldado Juan José Llodrá ha recibido las siguientes cantidades: Del representante de la Diputación provincial que ha pasado á saludarle en nombre de la corporación, 125 pesetas; del Centro Militar 151 pesetas, producto de una suscripción abierta en el mismo, y de los Jefes y oficiales del regimiento regional de Baleares n.º 1, 250 pesetas.

En Manacor

La comisión encargada de recibir al hijo benemérito de aquella villa ha invitado á todos las autoridades y al pueblo entero con objeto de que concurran á la estación del ferrocarril mañana á las cinco de la tarde. Las bandas del pueblo, que asistirán también, tienen el encargo de tocar, cuando la máquina entre en sujeción, el paso-doble El héroe de Ramblazo, que ha compuesto con este objeto Don Miguel Serra Cardona.

De la capital:

Esta mañana á las doce ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Ibiza y Valencia el vapor Union, conduciendo carga variada, entre ella sesenta cajas de tabaco, la correspondencia y los siguientes pasajeros, según lista:

De Valencia: D. Joaquín Canet y familia.—D. Ramón Díez y familia.—D. Juan Bayona y familia.—D. Francisco Canet y esposa.—Doña Enriqueta Moragues é hija.—D. Fernando Piñá.—Don Jaime Domenech y señora.—D. Mateo Ganza y D. Juan José Llodrá.

De Ibiza: D. José Sans.—D. Francisco Cardona.—Don José Costa.—D. Salvador y Doña Benita Ignacia.—Doña Esperanza Colomer.—D. Vicente Torres.—D. Juan Vich.—Doña Magdalena Torres.—Doña Magdalena Pujol y D. Antonio Portas.

El próximo domingo, 13 de los corrientes, se celebrará en la Bonanova la usual fiesta popular. Con este motivo pedimos autorizadamente anunciar á nuestros lectores, que los galantes socios del Tiro han acordado tener abiertos ese día de 5 á 7 de la tarde los salones de dicha sociedad, no dudando que, como siempre, se verán concurridos por la más elegante sociedad Palmesana.

La reunión terminará con un baile.

TELEGRAMAS

Llegada de vapores

Madrid 11 á las 9:20 m.

Habana.—Ha llegado sin novedad el vapor trasatlántico San Fernando, conduciendo las fuerzas de los batallones de Tetuán, Sevilla, Gerona, Vizcaya y Galicia.

El vapor Buenos Aires que ha llegado en estos momentos, conduciendo fuerzas de los batallones de Borbón, Pavia, Alfonso XII y Figueras, ha corrido un vendaval terrible, resultando siete soldados heridos y uno muerto.

Batallón organizado

Madrid 12 á las 9:25 m.

Cartagena.—El segundo batallón de infantería de Marina está completamente organizado y dispuesto para marchar al primer aviso para el archipiélago filipino.

Tropas á Filipinas

Madrid 11 á las 9:30 m.

El vapor trasatlántico Antonio López, saldrá el día 13 del puerto de Cartagena con rumbo á Barcelona, donde embarcarán cuatrocientos cincuenta artilleros con destino á Filipinas.

Enfermos.—De Cuba

Madrid 11 á las 9:35 m.

Habana.—Se hallan enfermos el general Echague y el coronel Montaner.

Cádiz.—Procedente de Barcelona han llegado los vapores Santiago y Gran Antilla. El primero conduce 150 voluntarios y el segundo trae pliegos con instrucciones reservadas.

Inmediatamente continuaron dichos buques el viaje á Cuba.

Regreso.—Fusilado.—Escaramuza

Madrid 11 á las 9:40 m.

Habana.—En el vapor Alfonso XII regresa á la península el general Albert y el teniente coronel Acosta por enfermos.

En Cabaña ha sido fusilado el insurrecto Luis Parrós, deudo del presidente de la Audiencia señor Pulido.

En las inmediaciones de Barinva hubo una escaramuza, resultando gravemente herido el teniente del batallón de España señor García Moreno.

Próximo enlace

Madrid 11 á las 10:00 m.

Tánger.—En Marraquesk hacen preparativos para conmemorar el próximo enlace del Sultán.

La futura Sultana lleva un gran dote y además afirmará la adhesión al Sultán de muchos partidarios de su familia.

El padre de la futura Muley Ismael, es el príncipe más respetado de todo el imperio.

«La Gaceta».—Embarque de tropas.

Madrid 11 á las 10:10 m.

La Gaceta publica una ley incluyendo en el plan de las carreteras del Estado las que tienen que construirse entre Esporlas y Santa Maria.

Han salido para Barcelona 200 soldados del arma de infantería y 14 de artillería que estaban de guarnición en Valladolid. Dentro de poco tiempo se embarcarán para Filipinas.

La «República Francesa»

Madrid 11 á las 10:10 m.

París.—La República Francesa publica un artículo pidiendo al Gobierno su apoyo franco y resuelto, material y diplomáticamente considerado, hacia España, en atención á que se ve hostilizada por naciones poco escrupulosas.

Un desembarco

Madrid 11 á las 10:10 m.

Cayo Hueso.—Ha llegado á Cuba el vapor filibustero Tres amigos, conduciendo una expedición filibustera organizada por el cabecilla Castillo.

Esta expedición es la quinta que ha desembarcado, desde la proclama de Cleveland.

Noticias varias

Madrid 11 á las 10:14 m.

Dicen de Barcelona que el ex-ministro de la Guerra señor Estébanez ha recibido orden de salir para Marsella en el término de 24 horas.

Se ha verificado en Badajoz una reunión presidida por el Obispo, á la cual han asistido las autoridades, con el fin de proporcionar trabajo á los obreros.

El «Princesa de Asturias»

Madrid 11 á las 10:20 m.

En Cádiz circulan noticias pesimistas respecto á la situación del crucero Princesa de Asturias, pues dícese que tardará aun doce días para estar en disposición de botarlo al agua.

Se ha encargado de la dirección de los trabajos de dicho crucero el ingeniero señor Cayo Puga.

Periodistas en Génova

Madrid 11 á las 10:20 m.

Telegrafían de Génova que ayer se verificó la anunciada gira campestre en honor de los periodistas españoles.

Hoy han sido invitados á una gran recepción que dará nuestro Embajador, el cual dará un banquete á las autoridades y ministros del rey Umberto. Los periodistas de Roma y Florencia, han invitado á sus compañeros de España á visitar ambas ciudades.

La invitación ha sido aceptada.

Por el extranjero

Madrid 11 á las 10:50 m.

Se ha confirmado el próximo viaje á Francia del Emperador de Rusia.

El ciclón que se desarrolló ayer en París, produjo 250 heridos, de ellos 36 graves, un muerto y 3 en estado desesperado.

Se ha descubierto una fábrica de bombas de dinamita en una iglesia armenia de Constantinopla.

Más noticias de Génova

Madrid 11 á las 11:40 m.

Los periodistas han visitado la ciudad y la escuadra.

Esta noche el Ayuntamiento les dedica una brillante recepción en su honor.

La botadura del Cristóbal Colón se ha aplazado á causa de encontrarse el mar bastante agitado.

Lotería nacional

Madrid 11 á las 11:10 m.

(Urgente)

En la extracción de hoy han salido premiados:

Con 240.000 pesetas el número 6.585, despachado en Madrid.

Con 115.000, el 2.772 despachado en Sevilla.

Con 45.000 el 12.772 despachado en Santander.

Con 5.000, los siguientes: 502, 1.596, 12.999, 9.420, 4.603, 7.278, 9.170, 6.873, 11.248, 10.221 y 3.797.

Premios pequeños de números despachados en Palma:

1.803, 2.632, 4.266, 4.190, 7.265, 8.722 y 14.701.

PALMA.—Tip. de Amengual y Montaner



Ferrocarriles de Mallorca

Servicio de trenes que riga desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:12

mañana, 2:15 y 5 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6

y 11:45 mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27

mañana, 12:15 y 5:45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director

General, Guillermo Moragues.



Vapores Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (vía Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia;

y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (vía Alcudia).

Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (vía Sóller),

y de Mahón (vía Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (vía Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco

tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco

tarde.

Ferías de Mallorca

Abril: Domingo 26, Sta. Maria. Mayo: Domingo 3, Sinen (Fira de Maig). Jueves 7, Inca (Dijous bó). Domingo 10, Sóller y Felanitx. Domingo 17, Sencelles. Domingo 0, Manacor y Binisalem. Julio: Lunes 20, Felanitx. Sábado 25, Manacor. Agosto: Domingo 16, Sinen. Viernes 28, Felanitx. Septiembre: Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanitx. Martes 29, Lluçmanyar. Miércoles 30, Lluçmanyar, fins Octubre: Domingos 4, 11 y 18, Lluçmanyar. Domingo 25, Inca y Felanitx. Noviembre: Domingo 1.º y 8, Inca. Viernes 13, Lapuebla. Sábado 14, Alcudia. Domingo 15, Muro y Pollensa. Jueves 19, Inca (Dijous bó). Domingos 22 y 27, Binisalem.

Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sinen; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencelles.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, Puntos de parada, HORAS (Salida, Llegada). Rows include Andraig, S' Arracó, Capdallá, Calviá, Esporlas, Establiments, Estallenchs, Banyalbufar, Puigpunyent, Valldemosa, Deyá, Sóller, Bunyola, Lluçmanyar, Santanyi, Campos, Sencelles, Sta. Eugenia, Felanitx, Algaida, Montuiri, Porreras.

Hojas del Calendario

Calendar grid for SEPTIEMBRE showing dates and events. Includes text: Cto. creciente el 14 Luna llena el 21 Sale el sol á las 5:38 Pónese á las 6:14. 1827.—Nace en Barcelona, el escritor satírico Roberto Robert. 1598.—Muere en el Escorial, el rey Felipe II de España.